

Intitulé de l'action

PAPS La Rochelle

Lieu

- **Ville et Département** : La Rochelle (17)
- **Etablissement** : LP Rompsay

Public concerné

Public : jeunes sans solution à la sortie de leur 3^{ème}, jeunes sans solution suite rupture contrat d'apprentissage, jeunes

Dont la part Fille/garçon (si vous disposez de l'information) : 17 jeunes dont 7 filles (41%)

Descriptif

- **Thématique** : Réalisation d'un séjour sur l'île d'Aix
- **Objectifs** : Faire vivre une situation porteuse de sens pour les jeunes dans laquelle ils vont être acteurs du début à la fin (définition et organisation du séjour)
- **Contenu/Programme** :
Déplacement en vélo, mobilité mixte (vélo/TER) et mini bus en fonction des capacités des jeunes.
Hébergement en gestion libre
Activités sur place : découverte de l'île, vélos, kayak de mer
- **Supports** :

Résultats observés

- **Analyse des premiers effets** (attendus et inattendus) :
Rendre les jeunes acteurs :
Développer la pratique du vélo et rendre le déplacement en vélo ludique et accessible ; faire du vélo une mobilité du quotidien mais aussi pour les loisirs ;
Se déplacer par la réalisation d'une activité physique (vélo mais aussi marche à pied (découverte de l'île d'Aix, kayak de mer) ;
Partager un moment de convivialité et d'échanges ;
Développer l'autonomie (en amont, gestion d'un budget avec la réalisation des menus et des courses, pendant le séjour prise en charge des repas, de la vaisselle et du rangement du lieu d'hébergement)
- **Indicateurs de réussite** :
17 jeunes se sont engagés sur le projet et aucun jeune ne s'est désisté.
Les jeunes ont été associés à la construction du projet. Ils ont été moteurs et force de propositions pour l'organisation (gestion de la vie collective, organisation et animation des activités).

Les jeunes se sont dépassés. Ils ont relevé un défi physique. Les jeunes du PAPS ne font pas ou peu de sport. Nous avons été mis en garde par la capacité des jeunes à parcourir 34 Km en vélo (en raison de leur condition physique et de leur moindre agilité). Mais au final ceux sont 12 jeunes qui ont fait le parcours dans sa totalité en vélo (les jeunes qui initialement devaient faire une partie du déplacement en TER ont choisi de faire le trajet complet en vélo) et les jeunes qui ne faisaient pas le déplacement en vélo ont pris en charge l'organisation logistique du déplacement et les courses.

Ils ont acquis en maturité, en confiance et affirmation de soi. Pour certains cette première expérience de vie collective loin du cercle familial a permis une prise d'autonomie dans la vie quotidienne.

Organisation

• **Personnes associées, internes à l'établissement** :

Equipe PAPS : 2 professeures coordonnatrices, 7 intervenants pour accompagner trajet vélo

La référente culturelle et l'agent des espaces verts (personnel Région)

Professeurs d'EPS du lycée pour la logistique vélo

• **Personnes/Organismes associés, externes à l'établissement** :

Association école vélo, pour la préparation à la pratique du vélo sur route et à la mécanique vélo